

EL MAGESTUOSO ACTO DE AYER

Fue electo Presidente de la República el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno por el Congreso Constitucional

El pueblo aclama al Gral. Volio electo Segundo Designado

A las primeras horas de ayer, veintinueve cañonazos, disparados con intermitencias, anunciaron la llegada del primero de mayo, día de bienandanza y dicha suprema para la Patria, día de regocijo para los verdaderos patriotas que en verdad se preocupan por la felicidad de Costa Rica, día de ventura para los reformistas y jimenistas que alcanzaron el triunfo en los campos de la democracia, del derecho, de la justicia, del entusiasmo cívico y de las populares manifestaciones de un pueblo viril y gallardo.

LOS PREPARATIVOS.—GRANDE ENTUSIASMO

Desde las primeras horas del día se notaba en la ciudad un movimiento desusado. De los pueblos vecinos, en grupos, llegaban muy contentos los ciudadanos que ostentaban al pecho las insignias rojas y azules.

La Casa Amarilla fue decorada y arreglada convenientemente. Varios policiales se apostaron a las puertas y muchos particulares esperaban ansiosos la hora deseada. En la Plaza España, el gentío era inmenso. Las gentes llegaban en oleadas. En automóviles y coches, llegaban abogados, médicos, personas de nota, quienes iban a presenciar la elección del Lic. Jiménez. A eso de las once de la mañana en la Plaza España habían no menos de doce mil personas que vivaban al señor Jiménez y al Gral. don Jorge Volio. Poco tiempo después llegó un cuerpo militar presidido por la Banda, y al mando del Coronel don Dídimo Fallas.

LLEGADA DEL GENERAL VOLIO

Más de quinientos reformistas fueron en busca del Gral. Volio, a su casa habitación, para llevarlo al Congreso. Los amigos, partidarios y compañeros del Jefe del Reformismo, iban en rigurosa formación, con rojas divisas en la solapa, y lanzando vivas atronadores al Gral. Volio y la noble Causa de la Reforma, que en esta emergencia política supo a tiempo salvar al país con un desprendimiento digno de loa.

LOS DIPUTADOS QUE CONCURRIERON

En el hemicycleo del Congreso, a las doce del día, estaban los siguientes diputados:

Por la Provincia de San José

PROPIETARIOS JIMENISTAS:

- 1 Lic. Ricardo Jiménez (1921).
- 2 Jesús Pinto (1921).
- 3 Víctor Ross (1923).
- 4 Manuel Coto Fernández (1923).

SUPLENTE JIMENISTA:

- 5 Horacio Castro (1923).
- 6 Eraesto Ortiz (1923).
- 7 Ricardo Castro Beeche (1923).

PROPIETARIO REFORMISTA:

- 8 Enrique Fonseca.

Provincia de Cartago

PROPIETARIOS JIMENISTAS:

- 9 Arturo Volio (1923).
- 10 Jorge Ortiz (1923).

La conciencia nacional recrimina a los agricultores por su falso patriotismo

El nuevo Presidente

En el hemicycleo del Congreso, la Diputación Nacional, afirmó ayer la voluntad de los partidos populares, al elegir Presidente de la República al Licenciado don Ricardo Jiménez. Ayer, los verdaderos costarricenses ganaron una batalla cívica, digna de eterna recordación.

La excelsa figura del Lic. Jiménez ha llegado de nuevo a las preeminencias del Poder bajo los pabellones azul y rojo, que se agitaron por un momento con vibraciones himnicas.

Costa Rica se ha salvado!

- 11 Carlos Leiva (1923).
- 12 Ramón J. Rivera (1923).

SUPLENTE JIMENISTA:

- 13 Santos León Herrera (1921).
- 14 Enrique Sancho (1923).

PROPIETARIO VOLISTA:

- 15 José Joaquín Ortiz (1923).

Provincia de Heredia

PROPIETARIO JIMENISTA:

- 16 Juan Rafael Arias (1923).

PROPIETARIO VOLISTA:

- 17 Silverio Chaverri (1923).

SUPLENTE JIMENISTA:

- 18 Antonio Gutiérrez (1921).

Provincia de Alajuela

PROPIETARIOS REFORMISTAS:

- 19 Jorge Volio (1921).
- 20 Florentino Lobo (1923).

PROPIETARIO JIMENISTA:

- 21 Claudio Cortés (1923).

SUPLENTE JIMENISTA:

- 22 Hermidas Araya.

Provincia de Guanacaste

PROPIETARIOS JIMENISTAS:

- 23 Leonidas Briceño (1921).
- 24 Pablo M. Rodríguez (1923).

Provincia de Limón

PROPIETARIOS JIMENISTAS:

- 25 Miguel Ángel Robles (1921).
- 26 Antonio Facio (1923).

Provincia de Puntarenas

PROPIETARIOS JIMENISTAS:

- 27 Molsés Aguilar (1921).
- 28 Emilliano Odio (1923).

SUPLENTE ECHANDISTA:

- 29 Gerardo Zúñiga Montúfar (1921).

SE ABRE LA SESION

A las 12 h. 10 m. el Licenciado Ricardo Jiménez, Presidente Provisorio de la Cámara, declaró abierta la sesión, actuando de secretario primero don Leonidas Briceño y segundo don Abel Robles.

Acto continuo se procedió a juramentar a los nuevos diputados, llamándolos por provincias.

La diputación echandista no compareció.

Tomado posesión que hubo de su curul cada señor diputado se procedió a elegir el directorio en propiedad, el cual quedó electo así:

Presidente: Licenciado don Arturo Volio

Vicepresidente: Don Juan Rafael Arias

Secretario 1º Don Enrique Fonseca

Secretario 2º Jorge Ortiz E.

Prosecretario 1º Leonidas Briceño

Prosecretario 2º Florentino Lobo

TOMA DE POSESION

El Licenciado Jiménez pide a los señores del Directorio electos ocupar sus puestos.

El nuevo directorio toma posesión de su cargo y el Licenciado Volio expresa sus agradecimientos por su nueva designación y termina jurando cumplir fiel y honradamente los deberes de su cargo.

El señor Volio declara instalado el Congreso para la presente Legislatura ordinaria.

MENSAJE PRESIDENCIAL

Con los honores reglamentarios fue introducido al recinto de sesiones el Pabellón Nacional siendo recibido a la entrada por los señores secretarios del Congreso.

Acto continuo se dió lectura al mensaje Presidencial, ya conocido del público.

Terminada la lectura del mensaje, fue despedido el Pabellón Nacional con los respectivos honores militares.

SESION PRIMERA ORDINARIA

A moción del señor Horacio Castro reformada por el señor Arias se acordó por unanimidad declarar la presente sesión primera ordinaria y entrar a conocer de los dictámenes de la comisión de credenciales habiendo sido ya publicados los diferentes apelaciones y solicitud de nulidades sobre las últimas elecciones de diputados. No se dió lectura y se procedió a leer los dictámenes respectivos habiendo sido aprobados los de la mayoría que declaraban sin lugar las apelaciones y bien electos, los diputados por Limón, Heredia y Alajuela.

ELECCION DE DESIGNADOS

Acto continuo la mesa anuncia que se procede a elegir Designados a la Presidencia de la República, siendo electos entre las aclamaciones del público los siguientes:

Primero: Lic. don Carlos María Jiménez.

Segundo: Gral. don Jorge Volio.

Tercero: don Felipe J. Alvarado.

ELECCION DE PRESIDENTE

Sin pérdida de tiempo se procede a elegir Presidente de la República.

El Lic. Jiménez se retiró del recinto.

Pasa a la cuarta

Malborgiana

Hace que años que vives, Malborgiana, en mi mente e ilumina mi alma la luz resplandeciente,— la luz vivificante de tu mirar de hada,— tu mirada divina que embriaga y que fascina— el dinámico anhelo de tu dulce mirada.

Te he visto, aunque modesta, gentil y vaporosa vagar en los penales cual gracil mariposa; y yo en mi orgullo vano he fingido no verte. Más hay! Yo no sabía que esta pobre alma mía vibraba en ansia loca de amarte—de quererte.

Malborgiana, estoy triste, porque en hondos desvelos sentí a noche en mi pecho el dardo de los celos, y nubes espantosas velaron mi camino; porque huyó de mi mente la luz resplandeciente de tus raggados ojos,—de tu mirar divino.

Sin la luz de tus ojos, oscurecido y solo, camino a entumecerme en los hielos del polo; que las hondas nostalgias de una alma dolorida las caras solamente de una mujer afdieute... el amor y la vida.

MIGUEL VILLA ERAZO

Limón, Abril de 1924.

DEL AMBIENTE SOCIAL

MATRIMONIOS

En breve se efectuarán en esta Capital, los matrimonios de don Rafael Angel Barrantes con la señorita Nelly Rojas, de Juan Porras con la señorita Evangelina Carmona, de Amadeo Jiménez con Erminia Monge, de Dolores Barrantes con Natalla Frutos, de Pablo Garita con María Barquero.

DUELO

En la ciudad de Alajuela falleció el señor don Elías Alfaro Castillo, hijo de don José Manuel Alfaro y doña María Castillo.

A la familia doliente le enviamos por este medio nuestro más sentido pésame

NACIMIENTO

De plácemes se encuentra el hogar de don Juan Rojas Benuet y su señora esposa Eva Elizondo de Rojas con la llegada de una nueva heredera por lo que felicitamos a sus buenos padres.

BAUTIZO

En la Iglesia de la Dolorosa, con el nombre de María Luisa, fue bautizada una niña de don Alfredo Arguedas y doña Lía Ortiz v. de Arguedas.

Fueron padrinos don Anibal Arguedas y doña Adela Perez v. de Batalla.

PASAPORTES

Consuelo Barbeta, para España.
Elena Bolaños C, para Europa.
Trinidad Castillo de Palomo, para Panamá
Guillermo Fernández, para Nueva Orleans.
Dominga Zamora, para Europa.
Carmen Barbeta, de Montegudo, para España.

SOCIALES

La señorita Lucina Campos ha seguido mejor.
Don Felipe Pozuelo ha seguido mejor.
De Alajuela llegó don Roberto Chacón.
Don Rodolfo Montealegre ha seguido mejor.
De Heredia regresó la señorita Virgilia Campos.
De Limón vino el doctor

De San Ramón llegó don Facio.

Nicolás Orlid.

Para Heredia salió don Luis Felipe González.

HEREDERO

Al hogar de Mr. y Mrs. C. U. Heryswood ha llegado una hermosa chiquitina que ha llenado de felicidad el corazón de sus buenos padres.

BODA

El día del presente mes, se efectuará la boda del señor don Buenaventura Méndez con la estimada señorita Prudencia Barboza.

A los futuros esposos les deseamos toda clase de ventura.

En la Capilla del Sagrario

Ayer jueves, a las diez de la mañana, se dió principio a la Virgilia ordinaria correspondiente al mes de mayo. A los adoradores se les invitó desde anteayer para que se inscribieran.

Visitador de Escuelas

Ha sido nombrado visitador de escuelas de la Provincia de Alajuela, al señor don Ricardo Lizano Esquivel en lugar del señor don José Chacón.

Busque mañana "La Prensa"

LA GLORIA

José María Calvo y Co.
Tienda de Novedades

Se ha instalado nuevamente 25 varas al Sur de la Botica Oriental donde estaba el "Bazar de San José" del señor Jaime Tormó. Continúan estando llegando mercaderías de pedidos anteriores que se venderán a los precios de costumbre.

Tel. 404



Su sabroso sabor dura

Viene para el país

El tenor nacional don Melico Salazar ha escrito a su familia anunciando su próxima llegada al país. El tenor Salazar, últimamente, ha conquistado señalados y ruidosos triunfos en los teatros de los Estados Unidos. Hemos leído algunas crónicas en que hacen grandes elogios de Melico. Bien por el compatriota.

Una dama vestida de hombre

El miércoles en la noche, cerca de la Inspección General de Hacienda fué detenida una bella señorita que iba vestida de hombre. Esta damita caminaba acompañada de dos individuos. Las autoridades condujeron a la Segunda Sección de Policía a la señorita y compañeros. La bella damita llevaba al cinto revólver, puñal y tijeras. Todas esas armas fueron decomisadas y a solicitud de ella fué en seguida puesta en libertad, por especiales consideraciones.

El Certamen de los P. P. Capuchinos

El día cuatro de este mes, a las dos de la tarde, en el Convento de San Francisco, se efectuará la entrega de los premios de los triunfantes del Concurso que abrieron los Padres Capuchinos.

De esta capital irán varios caballeros. El que verdaderamente triunfó en este Concurso, por el distinguido Profesor don Napoleón Quesada, quien ganó cuatro premios en diferentes temas.

Errata

A continuación, la fracción del párrafo del artículo "En el Primero de Mayo" que por descuido en las cajas, salió invertidas las líneas

honor, si supo siempre oír el grito menesteroso del proletariado, de la clase afligida que pide justicia y sólo justicia, porque eso es únicamente lo que necesita y lo que le corresponde, para vivir por lo menos, sin que se le lucre y sin que se le ultraje, si fue lo suficientemente fuerte para ir a la vanguardia del derecho, la Patria lo despide con un abrazo de satisfacción recóndita y de agradecimiento indefinible, poniendo sobre su frente el laurel glorioso que a los patriotas hace inmortales en la vida de sus pueblos.

C. M. A. DEL MONTE

El homenaje a la memoria del ex-Presidente de la República don Aniceto Esquivel

Costa Rica, no debe olvidar a aquellos viejos patriotas que en los primeros años de la independencia la impulsaron hacia el progreso que hace hoy que figure en el concierto de las Naciones Mundiales como República progresista, pacífica y en donde la ciencia encuentra campo propicio para todas sus actividades.

La generación presente, debe conocer todo lo que en el siglo pasado constituyó la herencia bendita de nuestros padres y abuelos, debemos escoger entre los nombres de los costarricenses, los que más sobresallieron en el siglo comprendido entre el año de 1821 a 1924, y hacer que desde la cuna los niños los bendigan como impulsores del progreso y adelanto de la patria querida que los ha visto nacer.

La Instrucción Pública, las Finanzas, el Fomento, la Agricultura, el Comercio, y en fin todos los ramos de la administración pública han tenido en el País grandes impulsores, Guardia e Iglesias, habilitando por la cinta del ferrocarril que une los dos mares, no deberán olvidarse jamás en los anales de la historia patria, la figura de Braulio Carrillo, dictando el famoso Código del 41, dando las más sabias leyes, para proteger la infancia y a los ciudadanos, Próspero Fernández, dejando los cementerios, don Jesús Jiménez, impulsando la Instrucción Pública, Bernardo Soto, llevando a cabo la más radical reforma a la Enseñanza Nacional, Aniceto Esquivel, dando pruebas de rectitud y honrría de bien, y González Viquez, llevando a todos los rincones del país, la higiene y el progreso, han sido gobernantes acreedores a la gratitud de la nación y sus nombres como de muchos otros y leales servidores deben de grabarse en mármol para ejemplo de las generaciones venideras.

Hace pocos días, que este diario, consignó en página histórica, el primer Centenario del nacimiento del Sr. Ex Presidente de la República Llc. don Aniceto Esquivel Sáenz, y al hacer su biografía consignamos el dato, extractado de la Historia del telégrafo en Costa Rica, copilada por don Federico Tristán, de haber sido

el Sr. Llc. Jiménez, el fundador del telégrafo de Costa Rica, por haber firmado el contrato que dió origen a la colocación de las primeras líneas telegráficas que unieron los pueblos del interior de la República con Puntarenas.

No creemos jamás que esta publicación, diera origen a que el gremio de telegrafistas de la República, encabezado por la oficina Central hiciera un homenaje a la memoria del distinguido Sr. Esquivel, y que su nombre se esculpiera en mármol, para colocarlo como signo de agradecimiento a la entrada del suntuoso edificio de Correos y Telégrafos de esta capital.

Ha correspondido a los telegrafistas de la República, dar ese testimonio de agradecimiento y de gratitud a quien quizá luchando con muchas y muy serias dificultades logró acortar la distancia de los pueblos por medio del hilo telegráfico, y perpetuar su nombre en mármol, para que las generaciones futuras vean que cualquier servicio que se haga para la Patria y por la Patria tiene su recompensa.

El Cuerpo Telegráfico de la República sin auxilio del Gobierno, sino por iniciativa propia, dejará consignado en día próximo que aulma a sus miembros un vivo espíritu de gratitud para los viejos patriotas, que como don Aniceto sirvieron a la Patria, y dejaron su nombre esculpidos en caracteres imborrables.

Conocida la circular dirigida por la oficina central a todos los pueblos de la República, la mayoría ha enviado su contestación favorable a la idea y entre los telegramas de contestación existen bellas frases de agradecimiento para la memoria del Ex Presidente Sr. Esquivel, a quien la patria es deudora de grandes servicios.

Sea esta la oportunidad de enviar nuestra felicitación muy sincera a los telegrafistas de la república que de una manera tan hermosa, hacen justicia a quien les legara además del progreso, el medio honrado de ganar el sustento.

APIO

Suscribase a Ud LA PRENSA

Regreso de ciudadanos

En los trenes de la mañana de hoy, por las líneas de los ferrocarriles al Pacífico y al Atlántico, se regresaron a sus respectivos pueblos muchos ciudadanos reformistas y jilmenistas que vinieron a presenciar la elección para Presidente de la República, del Llc. don Ricardo Jiménez. Todas esas gentes iban muy contentas y satisfechas.

No se vendió licor ayer

Durante todo el día de ayer, permanecieron cerrados, por orden de las autoridades, los establecimientos y taquillas de esta capital. En ningún lugar se vendió licor. La vigilancia que hicieron los polizontes fué muy rigurosa.

Peste de influenza

Los primeros aguaceros de este invierno, han traído una fuerte peste de influenza. En esta capital padecen al presente de ese mal, más de mil personas. Por dicha, la influenza es un mal pasajero.

De Heredia

Con el nombre de Mary de Angelus fue bautizada una niña de don Paco Lépez y su apreciable señora doña Argelia Solís de Lépez. Fueron padrinos don Piedades Solís y su señora esposa.

El joven don Homer Martínez regresó de los Estados Unidos.

Don Albino Villalobos regresó de Limón.

Doña Esmeralda v. de Morales sigue mejor de salud.

De Limón llegó Molsés Flores

Don Rosendo Correa ha restablecido.

CORRESPONSAL

De Puntarenas

En esta ciudad se efectuaron las bodas siguientes: la de don Roberto Solano con la señorita María de Jesús Campos, fueron padrinos don Ramón Araya y su señora esposa.

También se efectuó la boda de don Benjamín Wony Sancho con la señorita Flora Sanchun, fueron padrinos don Julio Sáenz y señora.

En casa del señor don Feliciano Quirós, se efectuó la boda de don José Jorge Quesada con la estimable señorita Feliciano Consuelo. Apadrinaron la boda don Feliciano Quirós y doña María de Quirós.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, U. S. A.

El Japón aboga por la reducción de los armamentos

Tokio.—El Príncipe Tokugama, Presidente de la Cámara de los Pares y miembro de la Delegación Nipona a la Conferencia de Washington, declaró ayer que, personalmente era partidario de que se convocase una nueva Conferencia para que se limitaran los armamentos más todavía, caso de que se llegare a un acuerdo sobre el particular. Dijo, sin embargo, que, en su concepto, sería difícil el que se efectuara un convenio.

"Creo que otra conferencia para completar el trabajo de la Conferencia en Washington sería algo bueno, siempre que se logre realizar algún avance y llegare a un acuerdo", declaró. "No obstante, creo que la tarea sería muy difícil". El Príncipe manifestó que no sabía realmente si con vendría hacer la convocación en la actualidad pero que, de cualquier modo, esperaba que el Presidente Coolidge tomara la iniciativa en el asunto.

Se descubre que el "Dr. Orlow" no era el Archiduque Salvator

Nueva York.—De investigaciones practicadas en los últimos días, parece desprenderse el hecho de que el sujeto misterioso que vivía en esa metrópoli bajo el nombre de Dr. Orlow y que ciertas personas consideran el Archiduque Johann Salvator, de la casa de los Hapsburg, era tan solo un impostor.

Se entiende que, mientras que a unos asegura que era miembro de la Real Casa austríaca, después de exigirles que guardaran un secreto absoluto acerca de su identidad, afirmaba a otros que era, en realidad, un vástago de la familia Ramanoff. Su dominio del austriaco y del ruso y de la distinción que caracterizaba al citado personaje, daba un tinte de veracidad a sus declaraciones.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.



Su Belleza Está Oculta Véala al remover la película

Millones han revelado, mediante un nuevo procedimiento de limpieza dental, una belleza que tenían oculta. Han conquistado un nuevo encanto con la blancura de los dientes—un encanto supremo. El método está a su disposición. La prueba es gratis. Por el bien de su belleza y seguridad, vea lo que tales dientes le significan.

Los dientes tienen una capa

La dentadura está cubierta de una película viscosa. Ud. puede sentirla ahora mismo. Se adhiere a los dientes, penetra en los intersticios y allí se fija. Las manchas de los alimentos y otras la descoloran, y entonces forma unas capas sucias. El sarro proviene de la película.

Los métodos antiguos de cepillarse dejaban intacta gran parte de esa película. Por eso era que las dentaduras hermosas se veían antes con menos frecuencia que hoy.

La película retiene substancias alimenticias que se fermentan y forman ácidos. Mantiene los ácidos en contacto con los dientes, produciendo la caries. Los microbios se reproducen en ella por millones, y éstos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea.

Los dentistas, alarmados

El aumento de los males de la dentadura llegó a ser alarmante. Por eso la

Proteja El Esmalte

Pepsodent desintegra la película y luego la elimina con la ayuda de un agente más suave que el esmalte. Nunca use Ud. un destructor de la película, que contenga substancias ásperas y arenosas.



El Dentífico Moderno

Una pasta científica basada en la investigación moderna y libre de substancias arenosas y perjudiciales. Recomendado por los principales dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas partes.

Agentes Exclusivos en Costa Rica
THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY
Pasaje Dent San José

ciencia dental buscó los medios de combatir la película. Dos métodos se descubrieron. Uno sirve para coagularla, y el otro para eliminarla, sin necesidad de ninguna restregadura perjudicial.

Competentes autoridades comprobaron la eficacia de estos métodos. Entonces se creó una nueva pasta dentífica, basada en la investigación moderna. Estos dos grandes destructores de la película fueron incorporados en ella.

El nombre de esa pasta dentífica es Pepsodent. Actualmente la recomiendan los principales dentistas del mundo entero.

Cinco nuevos efectos

Pepsodent produce cinco efectos que los viejos procedimientos nunca traían. Uno sirve para multiplicar la alcalinidad de la saliva, que neutraliza los ácidos de la boca, causantes de la caries.

Otro multiplica el digestivo del almidón en la saliva, que digiere los depósitos amiláceos que de otra suerte se fermentan y forman ácidos.

Así es como a cada aplicación da nuevo vigor a estos grandes agentes naturales protectores de la dentadura.

Conozca lo que este procedimiento significa para Ud. y para los suyos. Mande el cupón para obtener un Tubito para 10 días. Note qué limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que las capas de la película desaparecen. Ud. quedará sorprendido y agradado, y deseará que esos resultados se prolonguen. Corte el cupón ahora mismo.

Un Tubito Gratis Para 10 Días

THE PEPSODENT COMPANY, 11468 Depto. E-4, Apartado 19, San José, Costa Rica. Remítanme por correo un Tubito de Pepsodent para 10 días, a la siguiente dirección:

Solo un tubito para cada familia.

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Gengeralé

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña
Doble Grande y Pequeña

EN LA PLANTA ELECTRICA

Discurso pronunciado por don Juan Rafael Pérez el domingo 26 de abril último con motivo de la inauguración de la nueva planta eléctrica.

Señores:

"Hemos visto los planos de los grandes almacenes de agua que servirán de alimento a la nueva planta eléctrica. 8000 caballos de fuerza tendrán que desarrollar esa energía acumulada en los grandes depósitos en que con mano de genio se sabe domesticar para servicios del hombre esa fuerza que nuestros antepasados vieron concurrir con mirada de inocencia.

Tiempo era ya de que la amada *tiqúicia* de nuestros antecesores, vistiera de traje largo, el progreso lo reclama, las nuevas industrias lo piden a gritos, el patriotismo lo exige.

Si queremos fomentar el progreso de esta tierruquita que tanto amamos, hagamos que sus industrias la emancipen de la extranjera.

Y para eso se necesita la fuerza barata que nos ponga en condiciones de medirnos cuerpo a cuerpo con aquella.

El país en estos momentos necesita 8000 caballos de fuerza para que le ayuden a sacar el carro del progreso del atascadero en que se halla.

Parece una empresa de machos a la que nos venimos refiriendo y sin embargo es un *tico* el que se ha puesto al frente de esa aspiración nacional.

Don Enrique Ortíz, hombre de mirada bastante amplia, llama a sus coterráneos para que se asocien a su plan; él quiere implantar la empresa con capital nacional y para eso organiza una compañía. ¿Lo dejarán solo sus compatriotas? La tacañería nacional dejará entrar en este negocio el capital extranjero? Quien sabe, veremos.

El éxito de este negocio está asegurado de antemano, pero talvez la falta de comprensión de muchos de nuestros ricos, haga topar al joven Ortíz con la dura roca de la desconfianza indígena inherente a nuestro pueblo, no es ésta la tierra donde hasta las coqueñas invleten sus economías en una empresa de alientos.

Eso es allá en la República del Norte, grande por el espíritu de asociación que anima a sus hijos, donde se hallan acogida todos los planes de progreso; por eso creemos que este luchador tendrá que tocar puertas extrañas para que le ayude a coronar su obra.

Mientras tanto, poetas de

la acción, seguid soñando con las caldas de agua, con las turbinas que iluminan ciudades y mueven las máquinas donde se le da forma a la civilización; seguid soñando con el acero, los ferrocarriles, los canales, los socabones, los túneles, los barcos, seguid soñando, poetas de la acción: porque mientras tanto soñéis y hagáis vuestros versos con martillo y vuestras estrofas con el arado, habrá vida, mientras tanto del pentagrama de los surcos brote la espiga hecha nota en la música del universo, habrá vida.

Don Enrique Ortíz y don Ramón Ulloa con otros caballeros extranjeros, son los que están al frente de esta empresa. Es el espíritu de nuestro pueblo en comunión con el de otros pueblos en el trabajo que hace grande a los hombres y a los países; es el luchador de aquí con el luchador de allá que se dan las manos para escalar las más altas cumbres del progreso. Sigámosles, estos son los generales de la época, ellos van a la conquista del porvenir, el futuro les pertenece.

Asuntos municipales

En estos últimos días, se anotado una marcada actividad en la labor de los señores municipales. Las últimas sesiones han estado muy animadas. Lo que llama la atención es que, por las o por nefas, hay uno o dos empleados que todas las semanas piden aumento de sueldo. Ojalá los señores municipales corten por lo sano.

Traspaso de venta de acciones

El estimado señor don Enrique Fonseca Zúñiga compró a José María Zeledón Brenes, veinte acciones de la Empresa Editora Germinal de LA PRENSA. Los señores accionistas piensan ensanchar los talleres de esta Empresa con el fin de imprimirle más auge a LA PRENSA ya que el público ha acogido con entusiasmo y cariño el esfuerzo de este diario, ayudándole con sus suscripciones, con sus anuncios y con su amable simpatía.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

DEPOSITO

y aserradero de maderas

EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA

CLASES A PRECIOS REBAJADOS

TELEFONOS. ASERRADERO. 937 - DEPÓSITO 539

STRUCK Y ALVARADO

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

MIGUEL TURULL

tiene el gusto de avisar a su distinguida clientela, que interinamente ha trasladado su tienda al local que ocupaba don Eduardo Castro con su establecimiento "La Marina", frente al Mercado.

Acaba de recibir un gran surtido de géneros de todas clases

:: Precios sin competencia ::

A LOS REPUBLICANOS Y REFORMISTAS

Se les recomienda usar divisa en estos últimos días de lucha-El Comité

LA PRENSA y sus colegas

Esta dirección agradece cordialmente a "La Prensa" la atención que ha tenido muchas veces de acoger en sus columnas párrafos de los editoriales y aun editoriales completos de este periódico. Indica ello, desde luego, una generosa comprensión de la labor que se ha hecho aquí y además, cierta evidente comunión de ideas. Nos interesa ésto, lo de una

comunión cierta y alta de ideas. Nuestra obra va hacia el fin y nos queda de ella el grato sentimiento de haber encontrado en un periódico adversario, esa amistad noble que promueve entusiasmo y afirma nuestra fe en trabajo que realizamos. Hemos terminado gallardamente esta lucha, detro de los terminos de una amistad que puede ser duradera. De "La Voz"

Nuevos rumbos gubernamentales

La muy atinada elección que hizo ayer el Congreso nombrando Presidente de la República al Licenciado don Ricardo Jiménez, tiene desde luego un alto significado para la vida futura del país. El Gobierno del señor Acosta, ha sido desastroso en todo sentido. En lo económico, en lo educacional, en lo internacional, en todo el Gobierno del señor Acosta fracasó por su deficiencia y por su mediocridad. Si analizamos o hacemos recuento de los actos administrativos del Gobierno de Julio Acosta, queda nada más que el detritus de grandes torpezas sin cuento que redundaron en perjuicio del crédito de la Nación.

Por dicha para el país, ahora se hará cargo de la Presidencia el Lic. Jiménez, cuyas facultades intelectuales son poderosas sin duda alguna. Este digno hombre público le dará rumbos redentores al país, indiscutiblemente. Y volverá a darle a los negocios de Estado el prestigio que se perdió por la satrapía de algunos gobernantes impuros.

CESAR

A los sobrevivientes del Coto

Se dice que una próxima orden general se les conferirá un ascenso a los gendarmes sobrevivientes de las memorables jornadas de Coto. Son treinta el número de esos policiales.

Anatole France honrado por la prensa francesa

El homenaje de la prensa a Anatole France con ocasión de su jubileo se ha iniciado con una página en "Le Figaro", donde los más ilustres escritores de Francia cantan al glorioso octogenario. Además de los eiteresantes estudios de Paul Gasell y artículos de Fernand Vanderen, Maurice Levainllant y Charles Chasse, "Le Figaro" publica difentes respuestas a la pregunta: "Qué frase prefiere de France?" dirigida a un de escritores. Esa de Nouailles, Michépin, Henry Regnier, Henry Bordeaux, Marcel Prevost, René Boylesve George Goyau, Paul Souday, y otros, contestan citando diversos pasajes de las obras del maestro. Vanderen hablando de las incursiones de France en la política, dice que no ha tenido nada del apostolado preconcebido y continuado de Voltaire o Hugo. "Han sido—dice—efímeras, intermitentes, y si le han valido algunas simpatías pasajeras en los centros obreros, le han restado otros tantos lectores medio burgueses. Son raras las glorias literarias que deben su brillo solamente a la literatura".

Boda en Limón

El sábado se efectuará en el Puerto de Limón, la boda del señor don Julio Soldevilla con una apreciable dama de esa ciudad. Muchas felicidades les deseamos anticipadamente a los futuros contrayentes.

SECCION DEPORTIVA

Los Carteles Olimpicos

El Comité Olímpico Francés tiene actualmente en su poder los dos carteles destinados a propagar solemnemente el anuncio de las pacíficas luchas que tendrán lugar este año en Francia.

Uno de dichos carteles, debido al talento del maestro ORSI, representa blandiendo la azagaya; un atleta de potentes formas. El hombre de color gris, se destaca sobre un fondo azul, del cual emergen las cúpulas, los puentes y los campanales del hermoso París. A los pies del campeón el globo terrestre representa a los pueblos que, aunque separados por los océanos vendrán sobre la cendrada de Colombes, en el cuadro de la magnífica arena, a luchar por un mismo ideal.

En tal simbólica personificación, el pardo y el azul forman un conjunto armonioso, del cual emana una fuerza que irresistiblemente fija la mirada.

El segundo cartel, compuesto por Jean Drolit, evoca el saludo de los vencedores. Desnudos en el esplendor de la luz, tres campeones de anchos pechos elevan el brazo derecho. Los músculos resaltan en impotente relieve. Delante de los atletas, se amontonan las palmas que anudan cintas con los colores de Lutetia, mientras que en un ángulo del cuadro, sobre un escudo, se erige, símbolo de la Ciudad, el navío que siempre, flota a pesar de la tempestad.

Atrás del grupo, se destacan otras siluetas de adolescentes sobre el fondo que forman, flotando en amplio movimiento, los colores de Francia que parecen así asociarse al gesto de bienvenida y de solidaridad internacional.

El "Pueblo Olímpico" de Colombes

El Comité Olímpico Francés procede actualmente a la instalación de un "Pueblo Olímpico" más particularmente destinado a los atletas y a los representantes de las naciones, sobre un terreno situado en el borde del Estadio de Colombes, a proximidad de París, al del Estadio de entrenamiento y en el cual podrán alojarse varios centenares de atletas.

El "Pueblo Olímpico" comprende una serie de pabellones de dos y cuatro habitaciones, confortablemente instalados y cuya decoración exterior de vivos y alegres colores formará un conjunto platóresco y de agradable aspecto.

Los atletas se hallarán reunidos por nación, de cada lado de una avenida central que llevará el nombre de Avenida Pierre de "Coubertin".

Salones de lectura y de descanso, así como un restaurante vasto y bien ventilado, una oficina, de correos y telégrafos, un banco, peñueros, tiendas diversas, etc han sido previstos. De tal modo, los atletas tendrán a su alcance todas las comodidades necesarias a su estancia en Colombes, la cual podrá pasar con la más completa tranquilidad.

Protesta

Un grupo de oficiales de la Primera Sección de Policía estuvieron el miércoles a quejarse de un suelto dado a publicidad en el "Diario del Comercio" de fecha pasada en que se aseguraba que ellos, jimenistas, iban a entregar el cuartel un sábado que el suelto indicó.

De aquél suelto protestan enérgicamente, toda vez que ellos eran antes que jimenistas, empleados y defensores del Gobierno del señor Acosta y nunca por ninguna razón iban a quebrantar su voto de Lealtad al Gobierno y a las leyes constituidas.

Obras Nuevas

GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor.....	3 25
RUBENDARIO: Poemas de Juventud.....	2 00
ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa.....	3 00
JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legión.....	4 00
PAUL MARGUERITTE: La Tormenta.....	3 00
EDMUNDO JALOUX: Las Sanguijuelas.....	3 50
MIRANINGE: El Botones de la Casa Maxin.....	3 75
MARCEL PREVOST, El Escorpión.....	3 75
JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío.....	3 75
LA DE KERANY: El Yugo del Amor.....	JUN 3 00

LIRERIA ESPAÑOLA
COSTA RICA :—: MARÍA V. DE LINES :—: SAN JOSÉ

NORTHERN RAILWAY COMPANY SERVICIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que esta Empresa ha establecido un servicio extra de pasajeros los días domingo entre San José y Turrialba.

Dicho tren saldrá de San José a las 9 hrs. y en el viaje de regreso saldrá de Turrialba a las 12:45 hors y hará paradas en las estaciones intermediarias.

M. M. Marsh Superintendente G. P. Chittenden Administrador
San José, Abril 29 de 1924.

J. MIGUEL RODRIGUEZ
EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSÉ
Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

El Magestuoso acto de ayer

Viene de la 1a. página

Termina la elección con la elevación al Poder del Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno por 28 votos a favor, uno en blanco y uno por el Lic. don Alberto Echandi.

EXPLOSION DE ENTUSIASMO

Tan pronto terminó la elección de Presidente de la República, todos los presentes, al unísono prorrumpieron en un viva Jiménez, Presidente de la República!, contestado por más de cinco mil almas reunidas en la plaza España y alrededores.

En la calle vecina se dispararon cinco bombetas de trueno y una filarmónica ejecutó alegres dianas.

MANIFESTACIONES AL SR. JIMÉMEZ

Al abandonar su asiento en el Congreso, el señor Licenciado Jiménez tomó su automóvil para encaminarse a su ciudad, pero la multitud lo detuvo y le hizo una enorme manifestación.

Pañuelos rojos y azules, colores que ondean gloriosos con nuestro pabellón se veían en agitación continua en las manos de los ovacionantes.

La manifestación se disolvió en la esquina del Teatro América.

Al salir del recinto del Congreso, el General Volio fue aclamado por una inmensa multitud de partidarios y amigos. Al encaminarse el señor Volio a su casa de habitación, se organizó al momento una imponente manifestación de más de tres mil almas que victoreaban a su digno Jefe por su gallarda actitud política.

Por doquiera flameaban los pañuelos rojos y se oían estrepitosos vivas al General. Una vez llegada la manifestación a casa del señor Volio, éste pronunció un fervoroso y elocuente discurso, que fue muy aplaudido y que publicaremos en nuestra próxima edición.

DUELO SOCIAL

Veloz como el rayo corrió por la ciudad la sensible noticia del fallecimiento de la estimable dama doña María Teresa Montealegre de Barrionuevo, esposa del distinguido galeno don José María Barrionuevo.

Tan apreciable dama había sido atacada por una molesta enfermedad que requirió una operación, la cual se efectuó al parecer con muy felices resultados. Pero cuando el amante esposo y sus pequeños hijos creían que su querida esposa y madre estaba salva, la dolencia se agrava y tras corta agonía rinde su espíritu a Dios a las 14.30 horas.

La estimable dama extinta fué hija de don Juan Francisco Montealegre y doña Beatriz Gutiérrez y contaba a la sazón 40 años.

A las 9 horas de hoy se efectuaron los funerales en el Templo del Carmen y a continuación se inició el desfile fúnebre hacia el Cementerio General acompañado de numerosa concurrencia de caballeros, señoras y señoritas de esta ciudad.

Al ser portadores de esta infausta nueva enviamos nuestro sentido pésame al señor don José María Barrionuevo, a sus hijos Isabel, María, José María, Julieta, Fernando, Rodolfo Arturo y Jorge, a los hermanos de la extinta don Juan Francisco Montealegre y señora, don Oscar Montealegre y señora, don Jorge Lara y señora y don Raúl Montealegre, así como a los demás deudos.

Sigue temblando

Aunque con poca intensidad, el suelo sigue vibrando con regularidad.

Los movimientos, en número que varíe de 9 a 15, se suceden a intervalos entre las 7 y las 20 horas del día, pasando en calma de las 20 a las 7 horas, es decir toda la noche.

En Orofina los movimientos alcanzan mayor intensidad que en San José y por lo general son acompañados de retumbos.

Avarez Quintero J S

A C 3.50 TOMO
I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor: Be-150, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.

Traslapo Machimbrado
— Pateate Invención No. 284 —
El mejor sistema de construcción
Unicos Depositarios
Aserradero y Depósito de Maderas del Pacifico
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacifico.
Apartado 334 Teléfono 61